

Die Forderung nach einer vorbildlichen Gesamtanlage hat den Plan einer Musterlehrstätte mit H.J.-Heim reifen lassen. Um einem immer wieder auftauchenden Wunsche gerecht zu werden, sind die Abmessungen der verschiedenen Spielplatzanlagen hinzugefügt.

Bei der Gestaltung des Buches wurde mir von staatlicher, städtischer und privater Seite jegliche Unterstützung zuteil. Zu besonderem Danke bin ich folgenden Sachkennern verpflichtet: Oberreg.-Rat R. Freund, Oberbaurat Keetz, Stadturnrat Thamm, dem stellvertretenden Leiter des Sportamtes der NS.-Gemeinschaft „Kraft durch Freude“ Lorch und seinem Referenten Bach, dem Reichsreferenten für Leibeserziehung im NS.-Lehrerbund Berendes, Obering. Bartels sowie den zahlreichen mit der Übungsstättenfrage in engem Zusammenhange stehenden Amtsstellen und Firmen.

Berlin, im Januar 1937.

W i l h e l m S c h n a u c k .